

# El fin de semana viene cargado de actos para todos los públicos en Ermua

Las actividades de 'Ciudad Educadora', el Euskaldeia, la orquesta sinfónica de acordeones o un cuentacuentos son algunas de sus ofertas

## ■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El fin de semana ermuaarra contará con actividades para población de todas las edades, con el estreno de la jornada dedicada a 'Ermua Ciudad Educadora', que se celebrará hoy en la villa. En este último caso las actividades estarán dirigidas a la población infantil y juvenil del municipio, aunque se recomienda disfrutarlas en familia.

Se trata del tercer año en que se celebra el Día Internacional de las Ciudades Educadoras, aunque Ermua se ha sumado este año a la iniciativa. De momento se ha puesto en marcha un proyecto de divulgación a través del cual se han instalado once figuras que se pueden ver estos días en las calles del municipio y que pretenden promover la reflexión del uso del espacio público, la creatividad o la enseñanza, entre otros temas.

La iniciativa tendrá otro carácter más participativo, para lo que se organizarán hoy varias actividades abiertas a todo el público, aunque por sus características se espera que atraigan en mayor medida a la población juvenil e infantil, de 6 a 16 años, para disfrutar, si se prefiere, en familia.

En principio, se prevé que los ocho talleres previstos se desarrolle en la plaza Cardenal Orbe aunque en caso de lluvia se trasladarán a la plaza del mercado. Los primeros se llevarán a cabo de 17 a 20 horas.

En el espacio que se utilice para desarrollar las actividades se podrá encontrar una zona de juego libre.



Una de las figuras presentes en las calles de Ermua por la iniciativa 'Ciudad Educadora'. ■ A. LASUEN

Con ella se trata de reivindicar el juego en la calle, por lo que se contará con elementos que no son juguetes pero se pueden utilizar como tales (como una caja de cartón, una linterna). También en este lugar se podrán diseñar leggings y camisetas con un estilo propio.

Para disfrutar en familia también se podrá preparar un zumo de frutas con diferentes mezclas, crear su propio instrumento o incluso se organizará un taller de reconocimiento «para que los padres y madres puedan regalar unas palabras de reconocimiento de sus méritos y cualidades a los hijos e hijas, o les puedan informar de lo que han aprendido gracias a ellos y ellas, que habitualmente se olvida en el día a día».



Representación de 'Txarriboda'.

Otra de las actividades, destinadas en este caso a una población juvenil será un taller de graffiti, de dos horas (de 17 a 19 horas), que correrá a cargo de una empresa de creación artística, y que permitirá a la juventud practicar y tener una base. De 18 a 20 horas, la población infantil y juvenil, también se podrá crear una bolsa personalizada.

## Teatro en el Antzokia

Dentro del programa del Euskaldeia en Ermua hoy destaca la representación de la obra teatral 'Txarriboda', en el Ermua Antzokia, a partir de las 22.15 horas. Las entradas están a la venta por 10 euros, en Lobiano, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Antzokia.

Es la nueva producción de la compañía Hika creada y dirigida por Agurtzane Intxaurreaga. Patxi González, Iñaki Maruri, Kepa Errasti, Iñigo Aranbarri, Sandra Fernández y Juanjo Otero, subirán al escenario del Antzokia para interpretar esta boda durante 80 minutos.

Sobre el escenario del Antzokia se vivirá la boda de Mireia e Imanol, que son la perfecta pareja de novios y la imagen de la felicidad. Patxi Bilbao, padre de la novia y mandamás de Ipértrola, se ha encargado de organizar la celebración. Una fiesta a lo grande en la que recibe a las personas invitadas a la celebración diciendo: «Hoy quiero que comáis, beáis y bailéis como cerdos».

Pero cuando parece que han llegado todos, aparece Txusa en el salón, una mujer que vive en un cuerpo de hombre y la última pareja del padre de Imanol hasta que murió. Este imprevisto será solo el inicio de muchos otros, de manera que, lo que debía ser una boda, acaba siendo una 'txarriboda', mostrándonos qué es lo que se esconde detrás de la apariencia de un bodorrio.

## Euskaldeia

También dentro del programa del Euskaldeia, mañana sábado saldrá de pasacalles la iniciativa 'Ermuan Kantuan', a partir de las 12.30 horas. A las 14 horas se sacará una foto multitudinaria en la plaza Cardenal Orbe y a las 14.30 horas, se iniciará la 'comida cantada' en la plaza del mercado. Allí, a partir de las 17.30 horas, se contará con la actuación de 'Maskaradon DJ' y los presentes podrán cantar.

Mañana la población ermuaarra podrá escuchar un concierto de la orquesta sinfónica de acordeones de Bilbao en el Ermua Antzokia, a partir de las 12.30 horas. Las entradas, gratuitas, están disponibles en el Hogar del Jubilado, de 11 a 12 horas, y en la taquilla del teatro antes de la función.

Por otra parte, mañana a partir de las 17.30 horas, en Lobiano, se celebrará una nueva sesión de cuentacuentos en inglés, de la mano de Hannah Berry. En esta ocasión está recomendada para la población de entre 4 y 9 años y se titulará 'Netty Goes to Sea'.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

### URGENCIAS

SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

### HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

### POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

### ERTZAINA

Eibar 943 531 700

### BOMBEROS

Toda la provincia 112

### TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210  
Pesa Eibar 902 101 210  
Bizkaibus 902 222 265

### TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325  
Ermua 943 170 396

### AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) 010  
Pegorra 943 176 322

\*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\* de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.

Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora; 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (de 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (de 6.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 6.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 6.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sotoatarren, 10).

DEBA



La báscula marca los 8.120 gramos de la pieza. ■ FOTOS ANDER SALEGI

## Una enorme lubina en la ría de Deba

El debarra Imanol Galdona capturó una pieza de 8,120 kilogramos

■ ANDER SALEGI

**DEBA.** Eran las 23.00 horas del miércoles cuando el debarra Imanol Galdona estaba pescando en la desembocadura de la ría. Después de dos horas y media sin que nada hubiese picado, se disponía a marcharse a casa. Ya había recogido una de las cañas, cuando la segunda de las tres con las que estaba pescando, empezó a picar fuerte. Galdona comenzó entonces a recoger el carrete y vio que se trataba de algo «gordo». Con

la corriente a favor, empezó a mover el pez hacia la rampa (un lugar común donde los pescadores se suelen reunir), y tras cuarenta minutos y dos intentonas, logró sacar el pez a tierra. Se trataba de una lubina de 8 kilos y 120 gramos y una longitud que rondaba los 80-90 centímetros. La pieza más grande capturada por el joven pescador debarra de que pronto cumplirá los 29 años.

La manera de pescar esta «bestia» fue con una caña Caperlan de 390, con una pita de 0.4, con un plomo con forma de alas y una puntera de 0.25. La técnica empleada fue la pesca a fondo, consiste en situar el anzuelo sobre el fondo. «En el anzuelo



Imanol Galdona mostraba la lubina capturada en la ría de Deba.

lo empleo pulpo como carnada», comentaba Imanol.

No es la primera vez que Galdona acudía a pescar a ese lugar. Al contrario, es habitual que al anochecer vaya un par de horas al paseo de la ría, pero hasta la fecha nunca había conseguido pescar un ejemplar de tal calibre. Según palabras del debarra, «muchas veces he ido y no he

cogido nada y hoy ha sido el día soñado al coger semejante bicho». Tras la captura se dirigió al restaurante Urgain de Deba, donde el dueño del local Xabier Osa la compró.

Esta misma semana en San Sebastián, en la desembocadura del río Urumea, capturaron otro ejemplar de lubina de 8 kilos y 100 gramos.

**Deba cuenta con una delegación de Nagusilan**

■ A.S.

**DEBA.** Nagusilan es una asociación de personas voluntarias comprometidas con la sociedad. Deba cuenta con una delegación que se fundó en 2002 con Alejandro Goikoetxea como presidente. En estos momentos Deba cuenta con 12 voluntarios de los cuales cinco están en activo.

Esta asociación tiene como objetivo la lucha contra la soledad no deseada y reivindican el empoderamiento y la importancia del compromiso de las personas mayores en el desarrollo social.

En Deba la asociación está presente en el hogar del jubilado, los martes y jueves de 15.30 a 17.00 horas. Este grupo de voluntarios que opera en Deba está dirigido por los servicios sociales del Ayuntamiento de Deba. Los voluntarios de Deba acompañan a personas mayores, animan a través de actividades lúdicas a las personas mayores en residencias y centros de Día. A su vez, también apoyan a organizaciones solidarias que trabajan en defensa de los colectivos más desfavorecidos o participan en foros sociales dando voz a las personas mayores.

Si alguien está interesado en colaborar con esta asociación puede acudir a los servicios sociales del Ayuntamiento que están en el Hogar del Jubilado.

## Dos semanas de juegos en el hogar del jubilado

Los ganadores disputarán las comarciales en abril

■ A.S.

**DEBA.** Los jubilados del club Arbil se lo han pasado en grande durante las dos semanas de juegos, organizados con el fin de buscar los representantes que vayan a los campeonatos comarciales de cada una de las disciplinas, y que, en caso de superarlos, puedan llevarlos a las finales que se celebrarán en Donostia. Otro de los objetivos de estas actividades, y no menos importante, es que los participantes pasen un buen rato.

Durante la primera semana de jue-



Luis Mendizabal lanza la ficha de la toca. ■ ANDER SALEGI

gos, las cartas fueron las protagonistas. El primer juego fue el mus a 8 reyes, el tandem formado por Patxi

Urain y José Mari Larrañaga será el encargado de representar al municipio en las comarciales. El día siguien-

te se volvió a jugar al mus, pero esta vez a cuatro reyes, quedando ganadores Bernardo Bernaola y Fermín Garate. Los palos de la baraja continuaron predominando el tercer día con la brisca, y los ganadores fueron María Irizarri y Alfonso Fernández. A seises, Pilar Aguirre y Mila Lazcano se proclamaron campeonas. La primera semana finalizó con el punto, tras un largo torneo, con una buena participación –al igual que en los demás juegos–, Antonio Matías y Ascan Membrilla lograron el pase para la siguiente ronda.

Hubo descanso durante el fin de semana, y este lunes se volvieron a retomar con las partidas a tute. Los ganadores fueron Javier Lizarzabu-

ru e Inaxio Larrañaga. El martes se jugó al chinchón y ganó Mila Lazcano. El último día de juegos de cartas fue el miércoles, ese día se disputaron partidas a escoba, tras dos horas de intensas partidas los ganadores fueron la pareja formada por Miguel Herrero y Adita Lobo.

Ayer se dejó la baraja para dar paso a los juegos de exterior. Junto al hogar del jubilado se colocaron la toca y la rana. Estas dos actividades que requieren de un buen dominio óculo-manual, reunieron a un grupo reducido de participantes. En rana, la puntería de los participantes estuvo afinada al igual que a toca. El ganador en rana fue Eloy Martínez y en toca Luis Mendizabal.

Hoy concluyen las actividades con una marcha regulada que comenzará a las 17.00 y una vez terminada la caminata se procederá a un pisolabios entre los participantes.

ERMUA

## 'Txarriboda', teatro con Hika en el Ermua Antzokia

■ K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** La obra se representará hoy viernes 30 de noviembre a las 22.15 horas en el Ermua Antzokia. Las entradas están a la venta por 10

euros en Lobiano Kultur Gunea, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Antzokia.

«Mireia e Imanol son la perfecta

pareja de novios. Son la imagen de la felicidad. Hoy se han casado, y Patxi Bilbao, padre de la novia y mandamás de Iperitrola, se ha encargado de organizar la celebración. Una fiesta a lo

grande pero cuando parece que han llegado todos, aparece Txusa en el salón, una mujer que vive en un cuerpo de hombre y la última pareja del padre de Imanol hasta que murió».

Con esta curiosa premisa se nos presenta 'Txarriboda', la nueva producción de la compañía Hika creada y dirigida por Agurtzane Intxaurraga. Patxi González, Iñaki Maruri, Kepa Errasti, Iñigo Aranbarri, Sandra Fernández y Juanjo Otero subirán al escenario del Antzokia para interpretar este bodorrio durante 80 minutos.